



# 南太秦だより 12月号

令和7年11月28日  
京都市立南太秦小学校  
校長 上田 清乃

## 『東京2025デフリンピック』

先日、東京にて、デフリンピックが12日間にわたって開催されました。

デフリンピックとは国際ろう者スポーツ委員会の主催で4年に1度開催される世界的な規模の聴覚障害者のための総合スポーツ競技大会です。夏季・冬季含めて、日本ではじめての開催されました。

・デフ(Deaf)とは英語で「耳がきこえない」という意味

・コミュニケーションは国際手話により行われる

・競技運営上の視覚的な工夫以外は、オリンピックと同じルールで実施

オリンピックやパラリンピックと同じように、世界中の選手が集まり、陸上や水泳、バスケットボールなど、21の競技が行われました。

では、〈視覚的な工夫〉とは、いったいどのような工夫でしょう。本校の6年生児童に尋ねてみました。

【耳がきこえない・きこえにくい人がスポーツをするには、どんな工夫ができるだろう】

『・手話を使う　・色で分かるようにする　・光を利用する　・ランプを付ける　・振動を使う

・明るい色の旗を振る　・信号機のようなものでスタート合図をする　・体の動作で伝える』

様々な考えがでました。

実際の競技は、光がぴかっと光る《フラッシュランプ》でスタートを知らせたり、審判は笛を鳴らすとともに、旗を上げたり手を上げたりして知らせます。選手が「目」でわかるように、様々な工夫が整えられています。こうした工夫をすることで、みんながスポーツを楽しめるようになっています。

“耳が聞こえないとしたら、何が困るだろう?”

“どうしたら その困りに対応できるだろう。”



相手の立場になって気持ちを想像することやできることを考えることは、とても大切なことです。身近な人間関係においても心がけたいことだと思います。

デフリンピックが初めて開かれてから、今年は100周年。東京大会は第25回だそうです。パラリンピックとは別に、このような大会が開かれていること知っている人は少なかったのではないか。社会の様々なことを、私たちはまず「知る」ことが大事であり、それをきっかけにお互いに理解を深めていくことが大切だと思います。

京都市では12月を人権月間としています。「自分も人も大切にする」ために、思いやりや優しさについて、本校でも考えていきます。お家でも、普段心がけておられることや気になっていることなど、話していくだければ幸いです。

## 冬休み前の個人懇談会 12月15日(月)～19日(金)

先日配布しました個人懇談のお知らせプリントをご確認いただき、各教室までお越しください。

懇談では、学習や生活の様子についてお話をさせていただきます。通知票は、2学期最終日の24(水)にお渡します。

個人懇談期間中は5時間授業で、子ども達は14時15分ごろ下校となります。普段より下校が早くなっていますので、放課後の過ごし方について確認しておいてください。

## 12月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	月	6年茶道体験③ クラブ⑥	18	木	個人懇談会 5時間授業 完全下校
2	火	朝会 2年まち探検②③ 5-1保健授業② 6年授業風景撮影	19	金	個人懇談会 5時間授業 完全下校
3	水	1・6年大縄大会(中間)	20	土	
4	木	2年まち探検②③ 3・4年大縄大会(中間) 6-1ランチルーム給食	21	日	
5	金	2・5年大縄大会(中間) 5・6年京都ジュニア検定	22	月	
6	土		23	火	
7	日		24	水	2学期終業式 給食終了 5時間授業
8	月	6年環境学習③④ 部活動	25	木	冬季休業開始 授業予備日
9	火	6年制服採寸 15:40～16:30	26	金	
10	水	ぱかぱかさんの日	27	土	
11	木	2-1ランチルーム給食	28	日	
12	金	みなうずタイム スマイルタイム	29	月	
13	土		30	火	
14	日		31	水	
15	月	個人懇談会 5時間授業 完全下校			●冬季休業
16	火	個人懇談会 5時間授業 完全下校 4年モノづくりの殿堂・工房学習 AM			12月25日(木)～1月6日(火)
17	水	個人懇談会 5時間授業 完全下校 5年ケータイ安全教室③			◆学校閉鎖期間 12月26日(金)～1月4日(日)
					*この期間中は、学校が開いていません。運動場開放もありません。



### <1月の主な予定>

7日(水) 3学期始業式 給食開始

16日(金) 避難訓練

19日(月) 6年科学センター学習 クラブ⑥

22日(木) 自由参観

28日(水) 3年校内研究授業 3年以外4時間授業

29日(木) 6年演劇鑑賞

★★★ 令和7年度 ★★★★★★★★★★★★★

# ♪ 学習発表会 ♪

くすのき学級

オープニング『見どころしようかい』



2年生

『スイミーのぼうけん』



4年生

『みんなで思いやりのある世の中に』



6年生

『Let's Express ~日本昔話~』



6年生は、進行、幕間、放送、準備の  
係活動でも大活躍でした！

1年生

『くじらぐもにのって…』



3年生

『音楽フェスティバル』



5年生

『ミナウズ・キング  
～目指すべきものは何か～』



## ◎学校の様子

ふれあいカレンダー配り（5年）



今年2回目のふれあいカレンダー配り。全校児童で作ったカレンダーと手紙を5年生が地域の方に届けに行きました。皆さん笑顔で受け取ってください、交流もできました。地域の皆さんのお言葉がとても嬉しかったと感想を話していました。これからも子どもたちを見守ってください。

日新電機さんとの学習（5年）



14日（金）は日新電機さんに来校いただき、いろいろな発電方法があることを教わり、自分たちでも発電してみました。レモンを使ったり、自転車をこいだり、太陽の光を集めたり・・・電気を生み出す大変さや仕事のやりがいなど様々なことを学べた時間でした。

社会見学（4年）

5日（水）に4年生は社会見学で琵琶湖疏水関連施設へ行きました。インクラインから水路閣、発電所を通り、田邊朔郎像前でお弁当を食べました。午後は疏水記念館でいろいろな展示をもとに学びを深めました。ここ数年でリニューアルされた部分もあり、小学生にとってよりわかりやすい展示になっていました。手元の万歩計ではこの日の歩数は16000歩。たくさん歩いて、たくさん学ぶことができました。この経験をこれからの学習に生かしていきます。



秋みつけ（1・2年・くすのき学級）

7日（金）に1・2年生とくすのき学級が京都御苑へ秋みつけに出かけました。地下鉄を乗り継ぎ、京都御苑に着くと、たくさんのどんぐりや松ぼっくりが落ちていました。また、きれいな色の葉っぱを見つけたり、落ち葉を集めて舞い上げたりと体中で秋を感じていました。1・2年とくすのき学級と一緒に遊んだり、お弁当を食べたりといろいろな活動ができたことで、より仲が深まったように感じます。たくさん歩いた「秋みつけ」ですが、みんな最後まで楽しく元気に活動することができました。



右京南支部 育成学級合同交流会

21日（金）は、安井小学校にて育成学級合同交流会が行われました。本校のくすのき学級の児童はダンスやバルーンの練習をがんばってきました。大きな体育館でみんなで活動することで一体感が生まれ、どの学校の児童も楽しそうにしていました。右京南支部には100人以上の育成学級児童がいます。これからも交流を進め、絆を深めてほしいです。

